

# Occidente debe parar de bloquear las negociaciones entre Ucrania y Rusia

Por: Vijay Prashad / Globetrotter. 04/11/2022

Rusia invadió Ucrania el 24 de febrero de 2022. Aunque esta guerra ha sido horrenda, no se compara con la terrible destrucción provocada por el [bombardeo](#) estadounidense de Irak en 2003 (la “estrategia” utilizada fue conocida como *shock and awe* – conmoción y pavor –). El 28 de febrero, en la región [bielorrusa de Gomel](#), fronteriza con Ucrania, diplomáticos rusos y ucranianos [se reunieron](#) para iniciar las negociaciones hacia un alto el fuego. Estas conversaciones fracasaron. Luego, a principios de marzo, las dos partes se reunieron de nuevo en Bielorrusia [para una segunda y tercera ronda](#) de conversaciones. El [10 de marzo](#), los ministros de Asuntos Exteriores de Ucrania y Rusia se reunieron en Antalya (Turquía) y, por último, a finales de marzo, altos funcionarios de Ucrania y Rusia se [reunieron](#) en Estambul (Turquía), gracias a la iniciativa del presidente turco, Recep Tayyip Erdoğan. El 29 de marzo, el ministro de Asuntos Exteriores de Turquía, Mevlüt Çavuşoğlu, [declaró](#): “Nos complace ver que el acercamiento entre las partes ha aumentado en todas las etapas. Se ha llegado a consenso y entendimiento común en algunas cuestiones”. En abril, se estableció un acuerdo para un [pacto provisional](#) entre Rusia y Ucrania, según un artículo de *Foreign Affairs*.

A principios de abril, las fuerzas rusas comenzaron a [retirarse](#) del norte de la provincia ucraniana de Chernihiv, lo que significó que Rusia detuvo las operaciones militares en torno a Kiev, la capital de Ucrania. Los Estados Unidos y el Reino Unido afirmaron que esta retirada era consecuencia del fracaso militar, mientras que los rusos dijeron que se debía al acuerdo provisional. Es imposible saber, desde lo que conocemos, cuál de estos puntos de vista es el correcto.

El 9 de abril – antes de que el acuerdo avanzara – Boris Johnson (entonces primer ministro británico) [llegó](#) a Kiev. El medio ucraniano, *Ukrainska Pravda*, [informó](#) que Johnson llevó dos mensajes al presidente de Ucrania, Volodymyr Zelenskyy: en primer lugar, que al presidente ruso Vladimir Putin “hay que presionarlo, no negociar con él”, y en segundo lugar, que aunque Ucrania firmara acuerdos con el Kremlin, Occidente no estaba dispuesto a hacerlo. Según *Ukrainska Pravda*, poco después de la visita de Johnson, “el proceso de negociación bilateral quedó en pausa”. Unas semanas más tarde, el Secretario de Estado y el Secretario de Defensa de los Estados Unidos (Antony Blinken y Lloyd Austin, respectivamente) visitaron Kiev, y tras el viaje, Austin habló en una conferencia de prensa en un lugar no revelado de Polonia y [dijo](#):

Page 2  
“Queremos ver a Rusia debilitada”. No hay pruebas directas de que Johnson, Blinken y Austin [presionaran directamente](#) a Zelenskyy para que se retirara de las negociaciones provisionales, pero hay suficientes

[Haga clic aquí](#) para descargar este artículo.

[Haga clic aquí](#) para descargar la traducción al inglés de este artículo.

Fotografía: El desconcierto

**Fecha de creación**

2022/11/04